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1. OUVERTURE DE LA RÉUNION 
Aldéo Saulnier fait l’ouverture de la réunion à 15h et souhaite la bienvenue à tous. 
 
 
2. PRÉSENCES 
➢ Aldéo Saulnier, Président de la CSRK et Maire de la Ville de Grand-Bouctouche 
➢ Arnold Vautour, Maire de la Ville de Beaurivage 

➢ Jean Hébert, Maire de la Communauté rurale de Beausoleil 
➢ Jean-Pierre Richard, Maire de la Ville de Champdoré 
➢ Jimmy Bourque, Maire du Village de Nouvelle-Arcadie 
➢ Lucie Martin, représentante du District rural de Kent 
➢ Tina Beers, Vice-présidente de la CSRK et Mairesse de la Municipalité de Five-Rivers 
 
ABSENCE 
➢ Jean-Charles Daigle, Président du District rural de Kent 
 
AUTRES 
➢ Paul Lang, Premier dirigeant – CSRK 
➢ Isabelle Godin, Directrice générale adjointe - CSRK 
➢ Francine Arsenault, Adjointe administrative - CSRK (Grand-Bouctouche) 
➢ Micheline Léger, Coordonnatrice en développement régional– CSRK 
➢ Lynn Landry Caissie – Comptable - CSRK 
➢ Yolande Chiasson, Interprète 
➢ Daniel Goguen, Gestionnaire – Environnement et Gouvernements locaux/District rural de Kent 
➢ Membres du public 
 
 
3. DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS 

Rien à déclarer. 
 
 
4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

2023-167 
Il est proposé par Jean-Pierre Richard, appuyé de Jimmy Bourque, que l’ordre du jour soit adopté tel que 
présenté. 

Motion adoptée 
 
 
5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 28 SEPTEMBRE 2023 

2023-168 
Il est proposé par Jimmy Bourque, appuyé de Arnold Vautour, que le procès-verbal de la réunion ordinaire 
du 28 septembre 2023 soit adopté tel que présenté. 

Motion adoptée 
 
 
6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

Rien à ce sujet. 
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7. PRÉSENTATION 
Rien à ce sujet. 
 
 
8. CORRESPONDANCE 

• Le 12 octobre 2023 – DeAnna L. Hill, Commissaire adjointe – Commandante de la Division J de la GRC 
 
 
9. RAPPORTS DES COMITÉS 

a. Finances – Administration – Ressources humaines 
Le procès-verbal de la réunion du Comité de finance du 20 juillet ainsi que le rapport financier en date du 
30 septembre 2023 sont circulés. 
 
Lynn Landry Caissie repasse le rapport financier en date du 30 septembre 2023 et fourni des explications. 
 
2023-169 
Il est proposé par Arnold Vautour, appuyé de Jean Hébert, que le rapport financier du 30 septembre 2023 
soit adopté tel que présenté. 

Motion adoptée 
 
2023-170 
Il est résolu que le Conseil d’administration de la Commission de services régionaux de Kent accepte que 
le frais de déversement soit de 119.00$ la tonne en 2024, dont 80.00$ la tonne pour la Commission de 
services régionaux du Sud-est et 39.00$ pour la Commission de services régionaux de Kent et que les frais 
de déversements pour les communautés de Elsipogtog et Indian Island soient de 240.00$ la tonne. 
 
Proposé par :  Arnold Vautour 
Appuyé de :  Jean-Pierre Richard 

Motion adoptée 
 
2023-171 
Il est résolu que le Conseil d’administration de la Commission de services régionaux de Kent accepte que 
le frais de déversement soit de 10.00$ la tonne en 2024 pour les frais ICI et 6.00$ la tonne pour le déchet 
C&D. 
 
Proposé par :  Jean Hébert 
Appuyé de :  Jimmy Bourque 

Motion adoptée 
 
2023-172 
Il est proposé par Arnold Vautour, appuyé de Jean Hébert, que la Commission de services régionaux de 
Kent accepte que le budget total de fonctionnement de la Commission de services régionaux pour l’année 
civile 2024 comprendrait des recettes totales de 7 481 768.00$ et des dépenses totales de 7 481 768.00$ 
et que le budget total de dépenses en capital comprendrait des dépenses totales de 716 706.00$. 

Motion adoptée 
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Lynn Landry Caissie donne un peu de contexte avant de passer à la motion. 
 
ATTENDU QUE le personnel révise régulièrement les politiques et les règlements administratifs de la 
Commission de services régionaux de Kent et fait la recommandation aux comités; 
ATTENDU QUE la Directrice des finances a joint l’équipe de la Commission de services régionaux de Kent 
depuis janvier 2023; 
ATTENDU QUE le Conseil administratif est maintenant formé de 7 membres qui doivent en conséquence 
assister à plusieurs réunions sur divers comités; 
ATTENDU QUE le coût de vie a augmenté significativement dans la dernière année.  
 
2023-173 
Il est donc résolu que le Comité de finances, administration et ressources humaines recommande au 
Conseil d’administration l’adoption des révisions à la Politique Dépenses telle que présentée.  
 
Proposé par :  Arnold Vautour 
Appuyé de :  Jimmy Bourque 

Motion adoptée 
 

b. Vérification 
Rien à ce sujet. 
 

c. Santé 
Mise à jour comité de santé (23 novembre) 
Communauté apprenante 
 
 
10. RAPPORTS SUR LES ACTIVITÉS EN MATIÈRE DE SERVICES COMMUNS 

a. Aménagement 
Les procès-verbaux des réunions du Comité de révision de planification du 29 août et 3 octobre 2023, ainsi 
que le rapport de construction pour octobre 2023, sont circulés. 
 

b. Déchets solides 
Le procès-verbal du Comité technique sur la gestion des déchets solides du 3 mai 2023 ainsi que le rapport 
de déchets solides pour octobre sont circulés.  Isabelle Godin donne quelques clarifications au rapport du 
déchets solides. 
 

c. Sécurité publique 
Paul Lang a participé au Congrès de l’association canadienne de la prévention de la criminalité à Régina 
quelques semaines passées où il y eut une très bonne représentation de l’Atlantique.  Une formation sur 
« Crime Prevention Through Environmental Design » pourrait possiblement être offerte dans Kent ou au 
Nouveau-Brunswick.  Une rencontre entre Paul Lang, Miguel Allain, Jean Goguen et le formateur est 
cédulée pour la semaine prochaine.  C’est un programme qui est accrédité par l’Association des urbanistes 
dans l’ouest et qui pourrait également servir au Directeur des loisirs des municipalités ainsi qu’aux 
directeurs généraux.  À titre d’exemple, lorsqu’un parc est créé, la formation permettrait de choisir le 
meilleur endroit pour mettre des salles de bain, des arbres, des caméras, etc. 
 

d. Développement économique 
Paul Lang explique la motion avant de passer au vote. 
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ATTENDU QUE la Commission de services régionaux de Kent a créé un comité sur le développement 
économique composé d’élus et de gens d’affaires; 
ATTENDU QUE le Comité de développement économique est composé d’un maximum de 2 membres du 
Conseil d’administration avec des intervenants dans le domaine; 
ATTENDU QUE les 2 membres du Conseil d’administration choisis lors de cette réunion sauront la durée 
de leur mandat suite à la première réunion du comité où une élection pour la présidence du comité aura 
lieu et la détermination des mandats de chaque membre; 
ATTENDU QUE le Conseil d’administration peut nominer d’autres personnes selon les secteurs identifiés 
dans les termes de références du comité et qu’une élection aurait lieu pour les postes convoités. 
 
2023-174 
Il est donc résolu que Mauril Bastarache soit nommé sur le Comité de développement économique 
comme entrepreneur du secteur des pêches pour une période déterminée lors de la première réunion du 
comité et que son mandat soit déterminé tel qu’adopté par le Conseil d’administration de la Commission 
de services régionaux de Kent. 
 
Proposé par :  Jean Hébert 
Appuyé de :  Jean-Pierre Richard 

Motion adoptée 
 
Des Mennonites sont venus du 4 au 8 novembre 2023 pour faire des offres d’achat à un certain nombre 
de propriétés dans la région d’Acadieville.  Les avocats se sont parlés et il y a eu des accords provisoires 
avec un certain nombre de propriétaires.  Si tout va bien, il pourrait y avoir des premières constructions 
dès 2024 et par la suite des déménagements de familles.  Ils ont également demandé à notre consultant 
pour d’autres propriétés à vendre dans ce coin-là.  Dès que les ventes seront finalisées, du travail devra 
être fait avec la municipalité de Nouvelle-Arcadie pour faire des « Saviez-vous que » mensuellement à 
travers leur petit journal pour commencer à informer la communauté de la venue de ces gens-là.   
 

e. Promotion touristique 
Quelques semaines passées, Marie-Paul Robichaud a participé au salon VR Québec avec Destination Sud-
Est et quelqu’un de la Ville de Grand-Bouctouche.  Les commentaires étaient très positifs.  Le format du 
salon a changé un peu pour permettre plus de dialogues et d’échange avec les participants au salon.  
L’attraction Akadi Lumina a certainement fait partie des discussions.  On pourrait se retrouver avec des 
gens du Québec qui veulent venir visiter le lumina et qui feront du camping dans notre région. 
 

f. Développement communautaire 
La région de Kent est la première région dans la province à accepter le plan de résilience régionale pour 
l’année fiscale 2024.  Des fonds de 50,000$ sont reçus annuellement.  Une partie de ces fonds se 
retrouvent dans notre budget.  Chanelle Daponte et Stéphanie Caissie ont travaillé très fort pour préparer 
un plan d’action pour obtenir ces fonds, ce qui a porté fruit.   
 

g. Transport régional 
Les procès-verbaux des réunions du Comité de transport régional du 29 septembre 2022, 21 juin et 11 
septembre 2023 sont circulés.   
 
Le service de Transport régional va très bien.  Quatre nouveaux conducteurs se sont ajoutés dans le 
dernier mois.  Par contre, la demande surpasse le nombre de conducteurs.  Une promotion a été faite 
auprès du Club d’âge d’or de St-Antoine ainsi qu’un groupe d’aînés à Cocagne.  Ce qui a permis de trouver 
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des nouveaux conducteurs.  Il est fortement encouragé que chaque municipalité en fasse la promotion.  
Isabelle présente un tableau de statistiques, qui date de septembre 2023, pour donner une idée.  Un 
tableau détaillé sera présenté à la réunion du CA du 21 décembre prochain. 
 
Paul Lang explique que dans la stratégie, on a la possibilité de faire l’achat de 2 véhicules électriques pour 
permettre à des bénévoles qui souhaiteraient faire du bénévolat mais pas utiliser leur véhicule.  Donc 
c’est un projet avec la FCM qui était cédulé pour débuter en février 2024 mais qui a été repoussé à l’été 
2025. 
 

h. Planification des loisirs 
Les procès-verbaux des réunions du Comité de loisirs, du sport et de la culture du 17 juillet, 28 juillet et 
11 septembre 2023 sont circulés. 
 
Un nouveau programme qui s’appelle « Physical Litteracy for Communities » sera implanté dans les 
municipalités de la région.  Du financement a été reçu de la part de cet organisme.  Une rencontre aura 
lieu avec tous les directeurs de loisirs dans la région pour leur expliquer comment le programme 
fonctionne et comment il doit être implanté.  Les écoles d’Étoile de l’Acadie à Nouvelle-Arcadie et 
Clément-Cormier de Grand-Bouctouche ont déjà signalées leur intérêt pour implanter le programme au 
niveau scolaire.  C’est un début, mais le programme sera implanté à l’ensemble du territoire de Kent.  Une 
demie ressource sera embauchée pour travailler avec les communautés pour faire l’implantation de ce 
programme. 
 
 
11. RAPPORT DU PRÉSIDENT (21 SEPTEMBRE AU 8 NOVEMBRE 2023) 

28 septembre – Réunion du CA de la CSRK – Beaurivage 
3 octobre – Comité sur la santé – Beaurivage 
11 octobre – Réunion sur le tourisme – Grand-Bouctouche 
12 octobre – Réunion Communauté apprenante - Beaurivage 
13 octobre – Certificats GRC – Beaurivage 
16 octobre – Photos école MFR – Beaurivage 
1er novembre – Réunion avec le Directeur général de la CSRK – Grand-Bouctouche 
4 novembre – Présentation sur le développement territorial - Beaurivage 
 
 
12. RAPPORT DU PREMIER DIRIGEANT (21 SEPTEMBRE AU 8 NOVEMBRE 2023) 

21 septembre – Rencontre avec Roger Doiron 
21 septembre – Rencontre Communauté apprenante Kent – Teams 
21 septembre – Rencontre avec Marc Mazerolle, travaux publiques – Grand-Bouctouche 
25 septembre – Rencontre avec Christine et Majella (UdeM) concernant projet recherche CSR 
25 septembre – Rencontre avec Dan Austin 
26 septembre - Réunion DG des municipalités et Premier dirigeant de la CSRK – Grand-Bouctouche 
26 septembre – Présentation aux DG de Natasha Goguen de l’APECA 
26 septembre – Réunion du Comité de direction de la CSRK – Grand-Bouctouche 
28 septembre – Rencontre avec Gérard Thébeau concernant Mennonites 
28 septembre - Réunion des Premiers dirigeants des CSR – Zoom 
28 septembre - AGA du RMCPC – Zoom 
28 septembre - Réunion du CA de la CSRK – Beaurivage 
29 septembre – Réunion MAC – Fredericton 
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3 octobre – Rencontre Communauté apprenante Kent – Beaurivage 
4 octobre – Réunion Président et DG de la CSRK – Grand-Bouctouche 
4 octobre – Conférence CPANB – Teams 
4 octobre - Planification de la conférence sur la prévention de la criminalité – Teams 
4 octobre - Réunion Rexton Health Foundation (van) – Five Rivers 
5 octobre - Réunion des Premiers dirigeants des CSR – Zoom 
12 octobre – Groupe de travail municipal pour le PPP – Zoom 
12 octobre – Rencontre Monique Boucher – DG de Nouvelle-Arcadie 
12 octobre – Présentation Planète Jeunesse – Centre communautaire Sainte-Anne-de-Kent 
13 au 15 octobre – Congrès AFMNB – Moncton 
13 octobre – Rencontre Bien Vieillir Chez Soi – Beausoleil 
17 octobre – Réunion carte géographique avec OMUNB – Beaurivage 
17 octobre - Réunion Premier dirigeant, Président et Vice-présidente – Beaurivage 
18 octobre – Rencontre Okidoo – transport communautaire et collectif – Teams 
19 octobre - Réunion des Premiers dirigeants des CSR – Zoom 
19 octobre – Réunion du Comité de direction de la CSRK – Beaurivage 
23 au 25 octobre – CMNCP23 – Conférence :  La sécurité de la communauté.  Ensemble pour le 
changement - Saskatchewan 
26 et 27 octobre – RMCPC Planification stratégique – Saskatchewan 
30 octobre - Réunion d'examen final DDP – Zoom 
30 octobre – Rencontre Gouvernance et Administration municipales au NB - Zoom 
31 octobre – Comité de planification -Conférence Prévention du crime – Teams 
1 novembre – Réunion Président et Directeur général de la CSRK – Grand-Bouctouche 
1 novembre – Projet recherche CSR avec UdeM – Zoom 
1 novembre – Présentation budget CSR – Champdoré 
2 novembre – Réunion/Team building du personnel de la CSRK – Beaurivage 
2 novembre – Présentation budget CSR – Nouvelle-Arcadie 
4 novembre – Formation développement territorial – Beaurivage 
4 novembre – Rencontre avec Mennonites 
6 novembre – Session de mentorat étudiant.e.s en administration UdeM – Moncton 
7 novembre – Présentation CSR aux étudiant.e.s en géographie UdeM - Moncton 
7 novembre – Rencontre avec Roberta McIntyre indicateur de performance – Travail NB – Beaurivage 
7 novembre – Présentation budget CSR – Communauté rurale de Beausoleil 
 
 
13. RÉSOLUTIONS 

a. Exécution des arrêtés - aménagement 
Les municipalités de Champdoré et Grand-Bouctouche confirment leur participation et acceptent les 
conditions du contrat qui leur a été remis. 
 
 
14. AFFAIRES NOUVELLES 

Rien à ce sujet. 
 
 
 
 
 



8 

 

15. QUESTIONS DU PUBLIC 
➢ Mario Tardif de l’Acadie Nouvelle demande la provenance des Mennonites qui vont venir s’installer 

à Acadieville, combien de nouvelles personnes dans la région et quelle date vont-ils venir s’installer?  
Paul Lang répond que trois familles sont actuellement intéressées de venir s’établir et ils parviennent 
de Lucknow, Ontario.  On les attend vers 2025. 

 
 
16. LEVÉE DE LA RÉUNION 

2023-175 
Il est proposé par Jean-Pierre Richard, que l’ajournement ait lieu à 16h22. 
 
 
 
 
_______________________________________  _______________________________________ 
  PRÉSIDENT     Directeur général/secrétaire 
 


